
Province de Québec
Municipalité de Saint –Samuel
Mardi, le 4 avril 2017

Procès-verbal de la séance ordinaire du conseil  municipal, tenue mardi, le 4
avril à 19h30 au 140, rue de l’Église à Saint –Samuel.

Sont présents : Denis Lampron, Denis Bergeron, Grégoire Bergeron, Manon 
Beaudet, André Désilets.      

Est absent : Léo Gauthier
                            

La  séance  est  ouverte  à  19h30  par  monsieur  Denis  Lampron,  maire.
Madame Suzie Constant, directrice générale fait fonction de secrétaire de
la séance.

 
2017-04-027 Adoption de l’ordre du jour.

Il  est  proposé par  Denis  Bergeron et  résolu  à  l’unanimité  des
conseillers que l’ordre du jour soit adoptée.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS .

2017-04-028 Adoption du procès-verbal du 7 mars 2017 et le suivi.

Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des
conseillers que le procès-verbal du 7 mars 2017, séance ordinaire,  soit
adoptée.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS.

2017-04-029 Adoption des comptes. 

Il est proposé par Denis Bergeron et secondé par André Désilets
et résolu à l’unanimité des conseillers présents que le Conseil approuve,
telle que présentée, la liste des dépenses autorisées et payées totalisant
102 141.13$, dont 6 905.85$ en déboursés directs pour les salaires.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS.

CERTIFICAT DE DISPONIBILITÉ DE CRÉDIT  
Je,  soussignée,  certifie  que  les  crédits  budgétaires  sont

disponibles pour les dépenses décrites par le Conseil de cette séance de
la Municipalité de Saint-Samuel.

________________________________

2017.4.30 Dérogation mineure-Normand Ramsay 231, rang 12. 

Le  comité  consultatif  d’urbanisme  «  CCU  »  recommande  au
conseil  municipal  de  Saint-Samuel  d’accepter  le  déménagement  de  la
résidence à 5 mètres de marge de recul  arrière  concernant  l’immeuble
situé au 231, rang 12. 

Pour ce motif, il est proposé par M. Denis Bergeron d’accepter
la demande de dérogation mineure.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017.4.31  Dérogation mineure-Télesphore Arel 370, rang 3.

Le  comité  consultatif  d’urbanisme  «  CCU  »  recommande  au
conseil  municipal  de  Saint-Samuel  de  régulariser  la  remise  existante
implantée en cour avant à 3,9 mètres de marge de recul avant concernant
l’immeuble situé au 370, 3e rang Saint-Samuel. 

Pour ce motif, il est proposé par M. Denis Bergeron d’accepter 
la dérogation mineure.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-032 Commandite publicité feuillet paroissial.

Le conseiller  Grégoire  Bergeron propose de faire  paraitre  une
publicité dans le feuillet paroissial Bienheureux-Jean-XXIII au montant de
180$

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS



2017-04-033 PIQM-MADA – projet 2017 ;

La conseillère Nancy Bergeron ayant démissionné du poste de conseillère
# 4, il est proposé par André Désilets et appuyé par Denis Bergeron de
proposer  Grégoire  Bergeron,  pour  remplacer  Mme  Nancy  Bergeron,
responsable du dossier Carrefour Action Municipale et Famille.

Considérant  que  la  municipalité  de  Saint-Samuel  désire  déposer  une
demande  au  programme  d’infrastructures  Québec-Municipalités-
Municipalité amie des aînés (MADA);

Considérant  que  la  municipalité  est  admissible  et  est  propriétaire  des
infrastructures visé;

Considérant que le projet est l’aménagement d’un parc intergénérationnel
et la mise en place d’aires de repos et de terrains de pétanque;

Considérant que le conseiller responsable du MADA, M Grégoire Bergeron
appuie  le  projet  pour  favoriser  le  vieillissement  actif  et  répondre  aux
besoins des aînés de la municipalité;

Il est proposé par Grégoire Bergeron et appuyé par André Désilets 

Que la  Municipalité  de Saint-Samuel  présente une demande au PIQM-
MADA.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-034 Fonds de développement des territoires   (FDT) – Aménagement d’un 
parc pour Aînés et un skate parc.

Considérant que la municipalité de Saint-Samuel demande un montant au
Fonds de développement des territoires.

Considérant que le projet consiste à aménager un nouveau parc pour les
aînés et un skate parc en milieu rural.

Considérant que ce projet appuie le développement et la réalisation de ce
projets auront une incidence positive à court, moyen et long terme sur la
vitalité des collectivités.

Il est proposé par la conseillère Manon Beaudet, appuyé par le conseiller
Denis Bergeron et unanimement résolu;

Que la  Municipalité  de Saint-Samuel  présente le  projet  au Conseil  des
maires de la MRC d’Arthabaska;

Qu’un montant  de 50 000$ soit  pris à même l’enveloppe budgétaire  du
FDT de la MRC d’Arthabaska à même le montant réservé à la Municipalité
de Saint-Samuel;

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-035 Fonds AgriEsprit

Considérant que la municipalité de Saint-Samuel demande un montant au
Fonds AgriEsprit

Considérant que le projet consiste à aménager un skate parc pour nos
jeunes;

Considérant que ce projet appuie le développement et la réalisation de ce
projets auront une incidence positive à court, moyen et long terme sur la
vitalité des collectivités.

Il est proposé par le conseiller Grégoire Bergeron, appuyé par le conseiller
Denis Bergeron et unanimement résolu;

Que  la  Municipalité  de  Saint-Samuel  présente  le  projet  au  Fonds
AgriEsprit;

Qu’un  montant  de  25  000$ soit  demandé  au  Fonds AgriEsprit  pour  la
réalisation du projet.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS



2017-04-036 Formation élection 7-8 juin à Québec

Il  est  proposé par Manon Beaudet  et  résolu  à l’unanimité  des
conseillers  que  la  directrice  générale  assiste  à  la  formation  sur  les
élections du Québec le 7-8 juin à Québec.  Le kilomètre, les repas et le
coucher sera défrayé sur pièce justificative. 

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-037 Demande de commandite – École Centrale

Il  est  proposé par  Denis  Bergeron et  résolu  à  l’unanimité  des
conseillers  que  le  conseil  appui  financièrement  les  élèves  de  l’école
Centrale avec une contribution de 50$ pour du matériel scolaire.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-038 Semaine d’action bénévole du 23 au 29 avril 2017

Attendu que la générosité, l’énergie et les compétences des bénévoles
continuent  d’être  l’une  des  plus  belles  ressources  naturelles  ainsi
qu’une force essentielle à nos communautés;

Attendu que pour bâtir une société juste et équitable pour tous et pour
toutes,  nous  devons  travailler  ensemble,  dans  le  respect  et  la
coopération;

Attendu que les bénévoles et les groupes bénévoles et communautaires
sont  de  plus  en  plus  considérés  comme des partenaires  importants
quand  il  s’agit  de  bâtir  des  communautés  fortes,  dynamiques  et
épanouies;

Attendu que la municipalité de Saint-Samuel serait privée de nombreux
services et activités sans l’appui et la contribution des bénévoles;

Attendu  que plusieurs  citoyens  et  citoyennes  de  notre  municipalité
bénéficient du bénévolat;

Attendu  qu’il  est  de  mise  pour  tous  les  citoyens  et  les  citoyennes de
montrer  leur  reconnaissance  à  toutes  ces  personnes  bénévoles  qui
contribuent à l’épanouissement et à la vitalité de notre municipalité;

Par  conséquent,  au  nom  du  conseil  municipal  et  des  citoyens  et
citoyennes  de  la  municipalité  de  Saint-Samuel,  je,  Denis  Lampron,
maire, proclame par la présente que la semaine du 23 au 29 avril sera
dédiée  « Semaine  de l’action  bénévole »  dans notre  municipalité  en
2017.

De plus, j’invite tous les citoyens et toutes les citoyennes à nous aider de
maintenir et renouveler l’esprit  du bénévolat de notre municipalité en
s’engageant à répondre aux besoins communautaires par des gestes
de bénévolat.

Proclamé le 4 avril 2017

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-039 Offre de service Sogetel – fibre optique

Il est proposé par Grégoire Bergeron et résolu à l’unanimité des
conseillers que la municipalité de Saint-Samuel adhère à une couverture
internet avec la fibre optique à 100% du territoire de la municipalité avec
Sogetel.   Les modalités sont les suivantes :   10 000$ à la signature du
contrat et de 27 942$ pour les cinq (5) années suivante payable le 1er mars
de chaque année.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

Période de questions.

Aucune question.

Affaire nouvelle.



2017-04-040 Employé de voirie 

Il est proposé par Manon Beaudet de faire paraitre une annonce 
à la recherche d’un employé de voirie.  L’annonce sera publiée dans 
emploi Québec, La Nouvelle/Union.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-041 Mandater un avocat – cas spéciaux 

Il est proposé par Grégoire Bergeron de mandater l’avocat 
Sylvain Beauregard de Victoriaville pour les cas spéciaux.  Les dossiers de
M Guillemette et de M Boisvert du secteur Mathée

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

2017-04-042 Amendement à la résolution 2014-05-055 

Il est proposé par Manon Beaudet amender la résolution 2014-
05-055 la dernière ligne du 3ième paragraphe pour lire ce qui suit : que 
l’implantation de l’abri d’auto permanent pourra devenir un garage si le 
propriétaire en fait la demande.

ADOPTÉ À L’UNANIMITÉ DES CONSEILLERS

Levée de la séance ordinaire.

Sur ce, les sujets de l’ordre du jour étant épuisés, la conseillère
Manon Beaudet propose la levée de la séance à 19 h 50.  La séance est
close.

__________________ _______________________
Denis Lampron, Suzie Constant, 
Maire  Secrétaire de la séance
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